



## Des fleuves d'eau vive

Les gens s'installent toujours près de l'eau. En effet, notre corps a besoin d'eau pour vivre; sans elle, nous ne pourrions survivre que quelques jours.

Pour la Jérusalem de l'époque biblique, cela signifiait que sa position pouvait se révéler très vulnérable. Contrairement à de nombreuses autres villes du Moyen-Orient, la capitale d'Israël ne comptait pas de fleuve ou de rivière qui la traversait.

Par conséquent, l'approvisionnement en eau restait toujours une question cruciale en cas de sécheresse ou lorsque la ville était assiégée. C'était une bonne chose que Dieu ait béni Jérusalem de sources fiables.

Le Psaume 46 parle d'une époque où Jérusalem traversait des difficultés. Des troubles violents régnaient dans la création et des guerres parmi les nations. La ville aurait même pu être assiégée. Toutefois, malgré ces graves menaces qui pesaient sur son bien-être, le peuple pouvait compter en toute sécurité sur la protection de l'Éternel.

Ils n'avaient pas besoin d'avoir peur, mais ils pouvaient chanter volontiers ce refrain, dit le verset 5 :  
« *Il est un fleuve dont les courants réjouissent la cité de Dieu.* »

Effectivement, la ville ne possédait pas de fleuve, mais elle possédait l'Éternel. Et l'Éternel la réjouissait par sa bonté! Il la soutenait même au temps de la détresse, comme un fleuve d'eau qui bénit celui qui a soif.

Dans l'Écriture, Dieu se compare souvent, lui et sa grâce, à des eaux rafraîchissantes, car c'est par sa présence et sa puissance que son peuple reçoit la vie. Par exemple, David chante à l'Éternel dans le Psaume 36.9-10 : « *Tu les abreuves au torrent de tes délices, car auprès de toi est la source de la vie.* »

Dans le Nouveau Testament également, Jésus dit que le déversement de son Esprit saint allait s'écouler comme un déluge d'eau. Le Christ annonce en Jean 7.38-39 :

« *Celui qui croit en moi, des fleuves d'eau vive couleront de son sein, comme dit l'Écriture. Il dit cela de l'Esprit qu'allaient recevoir ceux qui croiraient en lui; car l'Esprit n'était pas encore donné, parce que Jésus n'avait pas encore été glorifié.* »

En effet, lorsque le Saint-Esprit pénètre dans une personne, son cœur ratatiné commence à s'épanouir. La mort causée par le péché est enlevée, la saleté de la corruption est lavée, et l'Esprit construit une belle fontaine de joie, d'amour et de paix. Lorsque nous croyons au Christ, son Esprit vivifiant nous remplit de bénédictions.

Si vous possédez le Saint-Esprit, vous saurez qu'il coule en vous, comme un fleuve d'eau sur le sol aride de votre cœur, vous rendant vivant pour Dieu.

Un fleuve d'eau vive coule du Christ et de son Saint-Esprit, il coule vers nous, et même il coule *de* nous. Car les eaux vivifiantes qui coulent en vous aujourd'hui peuvent devenir une bénédiction pour d'autres personnes, et véritablement « réjouir » la cité de Dieu.

Par le Christ et par son Esprit, vous disposez d'une ressource puissante pour transmettre et entretenir la vie. Vous pouvez rafraîchir ceux qui vivent des luttes et qui ont besoin d'aide, et même ranimer ceux qui sont morts. Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement!

---

**Reuben Bredenhof**, professeur de théologie

Traduit de « [Rivers of Living Water](#) », *Unfolding the Word*, 13 septembre 2022.

L'auteur a servi comme pasteur des Églises réformées canadiennes à London, Ontario, et St-Albert, Alberta, puis pasteur de l'Église réformée libre de Mount Nasura, en Australie. Il est maintenant professeur de ministère et de mission au Séminaire théologique des Églises réformées canadiennes à Hamilton, Ontario, Canada.

[www.ressourceschretiennes.com](http://www.ressourceschretiennes.com)



2025. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))